

Fecha	Sección	Página
19.05.2009	Dinero	2



# Zedillo: costos, amnesias y aciertos

- Critica a quienes no vieron venir la crisis... como le sucedió a él mismo.
- *El ex presidente* señaló los puntos débiles de la estructura económica mexicana: el endeble sistema tributaria y la rigidez en las normas laborales.

rnesto Zedillo no se había presentado como expositor en un foro con tema económico. Ahora lo hizo en la convención de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros. Recibió aplausos, hizo pronunciamientos interesantes, pero también sufrió de amnesia sobre su gestión... y al último cobró decentemente.

#### Costos de los ponentes

El ex presidente inicia su carrera como ponente o *speaker*. Sin embargo, hay muchos otros ponentes que por conferencia cobran mucho más. **Zedillo** se vio decente.

El mandatario habría cobrado 70 mil dólares por la conferencia, y claro está: no pidió ni boletos ni avión ni hospedaje al estar en México, tal y como suele ser para quienes están en estos circuitos.

Hoy el ponente más caro, y obviamente el más buscado, es el ex presidente de EU **Bill Clinton**.

El también esposo de la actual secretaria de Estado cobra alrededor de 250 mil dólares por conferencia, más gastos de viaje.

Pero al fin y al cabo, **Clinton** pudo mantener en pleno crecimiento y sin inflación a la economía más grande del planeta y, como vimos después con el desastre de **George W. Bush**,

no es poca cosa.

También están otros expositores bastante demandados que provienen de casos de éxito empresarial o financiero. Tal sucede con el banquero de los pobres, **Muhammad Yunus**, quien logra cobrar hasta 210 mil dólares por exposición.

Al fin y al cabo su modelo de préstamos en el Grameen Bank de Bangladesh se ha exportado a todo el mundo para incorporar a la población más pobre a los circuitos financieros formales.

Y no podemos dejar de lado los académicos con buena reputación y activos en el debate económico. Hablamos de gente como **Joseph Stiglitz**, el premio Nobel de Economía quien después de haber estado en el Banco Mundial, se convirtió uno de los críticos más acérrimos del Consenso de Washington y los planes de ajuste.

**Stiglitz,** que hoy asesora al presidente **Obama**, alcanza a cobrar alrededor de 210 mil dólares.

## Aciertos, reformas fiscal y laboral necesarias

Como vemos, Ernesto Zedillo se

vio moderado en el inicio de su carrera como ponente.

El ex presidente, al presentarse ayer en la Ciudad de México, tampoco dijo nada nuevo, pero tiene credibilidad. Fue un acierto de la convención aseguradora.

Zedillo señaló los puntos débiles de la estructura económica mexicana, y donde deben venir reformas: el punto fiscal, donde México es el país miembro de la OCDE con estructura tributaria más endeble, y el aspecto laboral donde la rigidez del mercado de trabajo crean informalidades y bajo empleo.

### Amnesia, el mal de los ex presidentes

Sin embargo, **Zedillo**, al igual que **De la Madrid**, se suma a los ex presidentes mexicanos con amnesia. Critican sin mencionar que durante sus gobiernos tampoco pudieron sacar adelante reformas.

Por ejemplo, **Zedillo** critica al presidente **Calderón** y **Agustín Carstens** por no haber pronostica-

do la crisis a tiempo. ¿A poco él lo hizo en 1994?

Él tenía información de cómo venía la crisis. La información se la había ofrecido **Carlos Salinas**, todavía en gestión, y quien ahora es su acérrimo enemigo.

Zedillo sabía que existían Tesobonos por vencer por 30 mil millones de dólares, y además, que la banda del tipo de cambio no soportaba más en momentos que se iban quedando sin reservas internacionales. Vaya, sabía de la bomba de



Página 1 de 2 \$ 23330.18 Tam: 424 cm2 OSANCHEZ

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
19.05.2009	Dinero	2

tiempo que le explotó en las manos el aciago 19 de diciembre de 1994.

Y ahora le llegó la amnesia. Critica a quienes no vieron venir la crisis... como le sucedió a él mismo. Pero tampoco se acuerda de que

desaparecía el año 1995 de las estadísticas financieras como en el Pronafide, el Programa Nacional de Financiamiento para el Desarrollo.

Aun así, **Zedillo** salió bien librado en su primera prueba de fuego. El público recordó que dejó un blindaje frente a vencimientos de deuda para evitar una crisis sexenal, y que corrió con el costo político de liberardevaluar el tipo de cambio. Ayer salió con aplausos de la convención de aseguradoras.

### Benitos Solís, buena propuesta para vocal del IPAB

Salió humo blanco. El presidente **Calderón** postula a **Benito Solís** como el nuevo vocal independiente del IPAB, el Instituto para la Protección y el Ahorro Bancario.

Después de algunos meses de espera, el presidente y el secretario de Hacienda y Crédito Público, **Agustín Carstens**, envían una buena propuesta para ser aprobada por el Congreso de la Unión.

Benito Solís Mendoza es un economista sólido. Durante muchos años dirigió la agencia calificadora Moody's en México. Ha sido investigador, subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, pero sobre todo un buen pronosticador y al último se encontraba con su propia firma.

El IPAB, cuya secretaria ejecutiva es Tere Fernández, podrá estar por fin completo en cuanto a sus siete integrantes de su junta de gobiernos: Agustín Carstens, secretario de Hacienda; Guillermo Ortiz Martínez, gobernador del Banco de México; Guillermo Babatz, presidente de la CNBV, y los vocales Jorge Chávez Presa, Ernesto Zamarripa, Jorge Familiar y el séptimo sería Benito Solís.

Se trata, pues, de un buen nombramiento, ya que es un economista sólido. Esperemos que la Comisión Permanente lo apruebe, y una vez completa la junta de gobierno el instituto pueda iniciar su esperada reforma: fortalecer el seguro de depósito y las alertas bancarias, ya sin activos por vender.

Zedillo no dijo nada nuevo en la convención